



考える子
やさしい子
たくましい子

角尾山

〈発行〉西脇市立芳田小学校

西脇市立芳田幼稚園

兵庫県西脇市落方町 236-3

年頭にあたって

学園長 笹倉 泰彦

新年、あけましておめでとうございます。

旧年中は、本学校園に多大なご支援、ご協力を賜りましたこと、心より御礼申し上げます。



2015年（平成27年）を迎え、さらに魅力あふれる元気いっぱいの芳田学園をめざし、全力で取り組む決意をいたしました。本年も変わりませず、どうか、よろしくお願いいたします。

ところで、昨年もたくさんの方々から芳田幼稚園・芳田小学校にお越しいただきました。参観日やオープンスクールはもちろん、普段の日にも、子どもたちの支援や応援に、指導に、また、学校園の環境づくりに、様々な形でお世話になりました。本学園を卒業された方が、偶然、校長室に来られたときのことですが、ご自分が子どもの時には覗いたこともなかった部屋だったそうで、とても感動していただき、わたしもうれしくなりました。以前と変わらない学校園の様子に、懐かしさとともに、ほっとする安心感をお持ちくださったようです。

地域の皆様のご支援、また、本学校園教育へのご理解やご協力が、芳田幼稚園・芳田小学校の支えとなっています。芳田の里の変わらないあたたかさ感謝し、その心を引き継いでいく子どもたちに、勇気と希望を育むために、更なるチャレンジをしていきたいと思っております。いつでも、どうかお気軽に、校長室へお越しください。歴史あるものも少し残っていて、皆様をやさしくお迎えできると思っています。

1月の行事予定

- | | |
|----------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------|
| 1日（木）元日 | 16日（金）防災集会 避難訓練 参観日
PTA 役員会・評議委員会
市内幼稚園児作品展（～19日） |
| 8日（木）始業式（小） | 17日（土）北播小学生駅伝カーニバル |
| 9日（金）登校指導 通学区児童会
委員会活動（6校時）
こども貯金 給食開始 | 18日（日）リサイクル活動 |
| 10日（土）西脇市 PTCA 研究大会 | 19日（月）朝会 チャレンジタイム（高） |
| 12日（月）成人の日 | 20日（火）登校指導 |
| 13日（火）始業式（幼） | 22日（木）チャレンジタイム（低） |
| 14日（水）入園時健診・入園説明会 | 25日（日）リサイクル活動予備日 |
| 15日（木）こころの花の日
アルミ缶・キャップ回収日
チャレンジタイム（低） | 26日（月）朝会 チャレンジタイム（高） |
| | 27日（火）PTA 会費集金日 |
| | 29日（木）チャレンジタイム（低） |
| | 30日（金）雅楽体験（6年）代表委員会
西脇市子ども造形作品展（～2月2日）
こころの花の日
アルミ缶・キャップ回収日 |

西脇市健康増進啓発ポスター

優秀賞 5年 長谷川ふわり 入選 6年 荒木胡桃

NOA 美術館児童作品展〈絵画の部〉

銀賞 5年 清瀬結生

兵庫県幼・小・中造形教育展 入選

1年 青山華 内橋佑一朗 櫻井くるみ	2年 内橋慧悟 内橋佳大 内橋弘佳 宇仁菅美月
3年 石川里桜 西山朋希 丸山琥徹	4年 大久保明凜 下原凜葵 丸山創士 緑玲奈
5年 内橋亜実 内橋美樹 清瀬結生	6年 荒木胡桃 内橋秀太 内橋亮哉

北播書道展

銀賞 3年 三村萌	銅賞 1年 脇坂心寧 2年 内橋慧悟 4年 清瀬有可 5年 内橋優太郎 長谷川ふわり
6年 清瀬郁乃 林華凜	入選 1年 荒木朋葉 2年 仲田奏桜 3年 西山朋希 4年 笹倉実莉 5年 寺下寧々

校内マラソン大会 男女別 1位

[1年男子] 佐伯優月	[1年女子] 荒木朋葉	[2年男子] 内橋佳大	[2年女子] 宇仁菅花和
[3年男子] 青山 駿	[3年女子] 石川里桜	[4年男子] 岡田海斗	[4年女子] 内藤百香
[5年男子] 八重謙太郎	[5年女子] 宮丸美柚	[6年男子] 内橋秀太	[6年女子] 下原咲彩

「えがおいっぱい」1年生



1年生の1日のスタートは、教室に入る時、入り口から『おはよう!』と声をかけ、教室にいる児童も『おはよう!』と返すようにしています。他学年の児童が「元気がよくて楽しそうだから、思わず来てしまいました。」と話すほど朝からにぎやかです。プリントを配る時も、相手の目を見て「どうぞ。」「ありがとう。」のやりとりを実践しています。当たり前なことかもしれませんが、こうしたことをきちんと行うことで、相手のことを考え、相手の気持ちをより理解できると思います。

また、「みんなが、えがおいっぱいになれるように!」を合言葉に、毎日元気いっぱい過ごしている1年生。2学期からは、「クラスみんなで遊ぶ休み時間もほしい!」というある児童の提案から、『わくわく係』ができ、週に1回『わくわくの日』をつくって全員で楽しむ時間もうまれました。もめることもあります。そんな時は、輪になって「みんなで解決しよう!」と、自分達で話し合いを進めます。そういった積み重ねが、先日、保育園児と幼稚園児を招待して行った「秋フェスタ」で、優しさとなって表れました。「喜んでもらうために」「楽しんでもらうために」「ルールをわかってもらうために」と真剣に考え、準備し、本番もスムーズに進められました。遊んだあとには、「面白かったです。」「もっとやりたかったです。」と予想以上の嬉しい反応に大満足の1年生でした。

まだまだ幼い1年生かもしれませんが、確実に力を身につけ、たくましく成長しています。これからも、自分たちで考える体験を大切に、多くの経験からより大きく成長できるよう願っています。



PTA 特集

運動会を終えて

今年はずの3人娘たちが揃って参加できる初めての運動会でした。毎日の練習でしんどいと言いつつもやる気満々で、すごく楽しみにしているようでした。家でも妹にダンスを教えてもらって一緒におどってみたり、「首が痛い!」「もっとうまく立ってよ!」と言いつつも3人で交代に「サボテン」をしたりしていました。

組体操本番、全員の真剣な表情と凛々しい姿を見ていると、入場行進からあふれてくるものをぐっとこらえていたのに、それが難しくなっていました。

子供の成長は早く、多分これからもあつという間だろうと思います。でも5年後、組体操の練習に付き合ってくれるお姉ちゃん二人でいてくれたらなああと期待し、これからの3人娘の成長を楽しみにしています。

(林 空美子)

大変な分、かわいい

「子育てって面倒くさい?」と、6年生の長女からの質問。そんな非情な発言をしたかと頭をフル回転。でも、それは乳幼児ふれあい体験後の私への投げかけでした。「大変でしんどいと思うことはたくさんあったけど面倒くさいと思ったことはない。」これが私を含め、多くの保護者の方が感じることはないでしょうか。

そんな時期のあった我が家の姉妹は、今や学校行事や課外活動、学校外の活動に積極的に参加し、興味の幅を広げ、乾いたスポンジが水を吸うように知識や経験を日々吸収し、積み重ねています。心身ともに著しく成長していく姿を見ていると逞しく、そして頼もしく思います。

近年、子供に対する残虐な事件をよく見聞きします。これから何色にも輝ける未来が待っている芳田地区の子供達がそんな事件に巻き込まれ、その未来の芽が摘まれることだけにはならないよう願っています。

(下原 智香子)

卒業を前に

芳田幼稚園入園から7年が過ぎようとしています。朝の通勤途中登校する低学年を見ると、「あんな頃があったなあ。」と思い、妹と同じポーズをして笑わせてくれたのが懐かしく思われます。今は責任ある6年生として頑張っている姿をまぶしく感じています。

ここまでには色々な事がありましたが、その時々先生や友達の支えがあったからこそ、自分で理解し考え乗り越えてきたのだと思います。駅伝大会や水泳大会等、チームで参加させていただき、結果は結果として受け止めなければならないけれど、練習から大会を通して、次へと繋ぐ大切さ、バトンの重さを感じとってくれたものと信じています。

これからも、今までの経験を土台として、人の優しさ、痛みがわかる人、行動のできる人へと成長してほしいと願っています。

これまでお世話になった先生方、保護者の皆様、地域の皆様、本当にありがとうございました。

(清瀬 明彦)